

## Exposición de Juan D'Opazo

## El corazón detrás de cada cosa



«Las Espigadoras», cuadro del pintor daimieleño Juan D'Opazo

En el Casino de la Armonía celebró durante la pasada Feria una exposición de sus últimas obras el excelente artista daimieleño D. Juan D'Opazo, que pocos meses antes había triunfado con otra exposición análoga en Ciudad Real, patrocinada por su Aula de Cultura.

Un crítico mesurado y competente ha enjuiciado así la obra de nuestro paisano: «... Los retratos de Juan D'Opazo son maduros, majestuosos, expresivos, sobre todo expresivos. Sus paisajes no son tristes sino adustos, y en ellos se adivina toda la grandeza que tienen estas tierras de nuestra Mancha, con el sol y la cal, el cielo y la llanura... Pero Juan D'Opazo es, ante todo, un intérprete genial de las costumbres manchegas. Sus cuadros de costumbres son auténticas versiones de la realidad. El les ha prestado gracia en la forma, consagrándose como un maestro difícil de superar en el dibujo, que domina con entera seguridad, resaltando en sus realizaciones cierta picaresca actitud, próxima a la tragedia que él ve en cada escena de las que pinta. Es un realismo el suyo que agrada y sobrecoge al mismo tiempo...».

Por nuestra parte añadiremos solamente que nos alegramos como propios los triunfos del artista.

Pero que, como a él, no nos satisfacen.

Por que Juan D'Opazo puede aspirar a más, a mucho más...

### TOMA DE POSESION

Con las formalidades de rúbrica tomó posesión el nuevo Juez de 1.ª Instancia e Instrucción del Partido de Daimiel, don F. Carlos Sáiz de Robles, a quien deseamos una estancia grata en esta tierras manchegas y que el acierto corone su árdua labor.

### Nuevo Párroco de Santa María

Se ha posesionado de su cargo el nuevo Cura Ecónomo de la Parroquia de Santa María la Mayor, don Julio Mata Vázquez.

Correspondemos a su grato ofrecimiento y le ofrecemos el modesto concurso de cuanto es y significa el Instituto Laboral para bien espiritual de sus feligreses.

Porque nos constan las virtudes que adornan al nuevo Párroco de Santa María, al mismo tiempo que sus dotes intelectuales y de investigación, le auguramos múltiples triunfos espirituales—y materiales también—, análogos a los cosechados en los pueblos donde desempeñó anteriormente su misión.

I

Alzado por mi desvelo  
a ese tu nido de encanto,  
voy extendiéndome el manto  
de mi silencio de cielo.

Voy extendiendo mi vuelo  
por el suelo castellano,  
donde deshojo mi mano  
en una y otra caricia,  
donde mi pecho se inicia  
en sus lecciones de llano.

II

Ya mi entraña es la colmena,  
donde labro la miel pura  
de mi palabra segura  
bien libada en tu azucena.

Como la noche serena  
me extiendo por el poblado,  
hasta que se muestra alado  
todo mi gozo interior,  
en tu encumbrado dolor  
que busca tierra de prado.

III

En la rama de tu abrazo  
me alcé, capitán florido,  
para colocarte el nido  
que me tiembla en este brazo.

Te lo coloqué. Me enlazo,  
desierto de sorda arena  
a tu orilla tan amena  
por un camino candente,  
porque mi vida se aumente  
con la tuya tan serena.

IV

Busco que me condecoras  
con esa cruz de tu hastío,  
que se me desborde el río  
por mi sequito de dolores,  
para colmarte de flores  
lo que son cardos apenas;  
de hierba tienes cadenas  
que te sujetan al suelo,  
y la llama de mi anhelo  
zumbándote en mis colmenas.

V

Cómo te voy escalando  
por mis espinas de lodo  
jel filo donde me acodo  
es llama que está abrasandol

Por tus huecos voy buscando  
acero a mi nueva espada,  
que en mi cintura colgada  
venza toda mi tristeza,  
y una punta de terneza  
halle en mi cuerpo clavada.

FRANCISCO DE LA IGLESIA CAMACHO

## Los Bachilleres Laborales de Alcira y Ecija en Daimiel

(Continuación de la página 9)

mieleña» y la de don Vicente Noblejas Flores y han recorrido la zona arrocera del Guadiana.

Un día completo se destinó a visitar la zona regable de la Mancha, en la cual el Ingeniero Sr. Oñate acompañó a los alumnos y Profesores explicando la labor que realiza el Instituto Nacional de Colonización en aquella zona, teniendo ocasión de observar la magnífica instalación de riego por aspersión, la nivelación del terreno con grandes traillas, el poblado de Llanos del Caudillo, casi terminado, y otros muchos detalles de gran interés.

Desde allí los alumnos se trasladaron en autocar a Herrera de la Mancha y fué una lástima que las severas órdenes dictadas por la Dirección General de Seguridad impidieran conocer el detalle de la explotación agrícola que la colonia-reformatorio tiene allí en marcha.

Por último, realizaron una interesante visita al Silo de Manzanares, donde el Delegado e Inspector del Servicio Nacional del Trigo acogieron con toda amabilidad a los excursionistas, explicándoles el funcionamiento de aquel centro de recepción.

Los últimos días los dedicaron preferentemente a preparar sus trabajos monográficos.

### FINAL

Han sido dos meses bien aprovechados, pasados en contacto con los obreros y a veces como un peón más, que es el mejor modo de penetrar profundamente en el sentido social del trabajo agrícola, donde no puede existir la jerarquía clasista del medio industrial, y en donde, limadas las aristas vivas del mando, puede soportarse mejor la penosa labor.